

令和3年第6回定例教育委員会会議録（要旨）

開会日 令和3年6月17日
場 所 市役所406会議室
時 間 午後2時00分 開会

（出席委員）

豊田教育長、佐藤委員、鈴木委員、渡邊委員、滝委員

（欠席委員）

なし

（委員以外の出席者）

日下部教育部長、滝学校教育課長、早川生涯学習課長、手塚学校給食センター所長、宇梶図書館長、樫村教育総務課長、中野教育総務課課長補佐、高星教育総務課主事補

（次 第）

- ・議 事 議案第21号 北茨城市立学校施設開放管理運営規則の一部を改正する規則

- ・報告事項 （1）市内の放射線状況について
（給食センター・教育総務課）
（2）7月の教育委員行事日程について
（3）その他

教育総務課長

定刻となりましたので、令和3年第6回定例教育委員会を始めさせていただきます。始めに教育長からの挨拶に続きまして、教育長報告をお願いいたします。

教育長

(教育長からの挨拶、教育長報告)

教育長

ここまでで何か御意見等ございましたら、お願いします。

(議案第21号 北茨城市立学校施設開放管理運営規則の一部を改正する規則)

教育長

それでは本日の議事に入ります。

生涯学習課長から説明をお願いします。

生涯学習課長

本規則は学校施設管理運営規則第6条の学校施設を開放する時間が現在使用している時間帯と合っていない為、現状に合わせるため所要の改正をするものです。また、文言の入れ替えやひらがな表記を漢字表記に改めております。説明は以上となります。ご審議のほどよろしく願いいたします。

教育長

何か御意見・御質問等がございましたらよろしく願いいたします。

御質問等無いようなので原案のとおり承認とさせていただきます。

(「はい」の声多数)

ありがとうございます。

(報告事項(1) 市内の放射線状況について)

教育長

給食センター所長、教育総務課長から報告をお願いします。

給食センター所長

給食全量にかかる放射能測定結果につきましては、検出されておられません。

茨城県産等生鮮食材についても検出されておられません。

教育総務課長

市内の小中学校、幼稚園の放射線量につきまして5月7日及び14日に測定を行った結果、前回2月の値と比較し大きな変化は認められませんでした。

以上です。

渡邊委員

中妻小学校の一部の値が抜けているのはなぜですか。

教育総務課長

確認して報告いたします。

(報告事項(2) 7月の教育委員行事日程について)

教育長

教育総務課長から報告をお願いします。

教育総務課長

7月の行事日程は1件のみです。7月15日(木)午後2時から第7回定例教育委員会を406会議室において開催したいと思いますが、御都合はいかがでしょうか。

各委員

大丈夫です。

教育総務課長

それでは7月15日(木)午後2時から開催したいと思います。

次ページは7月の教育委員会関連の主な行事予定となりますので、後ほどご覧ください。

(報告事項(3) その他)

教育長

教育部長から6月議会についての報告をお願いいたします。

教育部長

6月15日に終了した、令和3年第2回議会定例会について教育委員の皆様方にご説明申し上げます。

本定例会につきましても前回に引き続き、三密を避け、新型コロナウイルス感染症に配慮した議会運営をする旨の説明があり、一般質問は中止、常任

委員会については議案担当の方の出席になりました。その他の事項に係る質疑は行わないということになりましたが、その代わり、その他の事項の質問がある場合は常任委員会終了後文書にて通告し、後日執行部から回答するという形になりました。

本定例会においては生涯学習課から一般会計補正予算の議案1件のみ提出されました。前月の定例教育委員会会議でご説明した通り、新型コロナウイルス感染症対策の為、公民館、ふれあいセンター、体育施設への自動水栓の設置及び、蛭田二郎先生から寄贈される作品の搬送委託料など、総額249万4千円を計上し、原案のとおり可決されました。なお、先月定例教育委員会会議においてご説明申し上げた、資料館、ふれあいセンター、図書館で要求したサーモグラフィ温度測定器が見送りになっております。

なお、定例委員会において議案の他にその他事項の質問がありましたので主なものをご報告申し上げます。一つは熊田栄委員長から不登校児童生徒に対する質問がございました。現状の支援状況、特に長期化する不登校児童生徒の対応、今後の課題というご質問がございました。今年度5月末の不登校率は小学校在籍者が1801人に対し0.06%、中学生は在籍数1013人に対し1.18%不登校率があります。支援状況につきましては個別のニーズに合わせて対応を行い、保健室登校、部分登校、午後からの登校など、学校に行くことから支援を始めていること、また、スクールカウンセラーやスクールソーシャルワーカー、適応指導教室など関係機関と連携しながら支援を行っている状況を説明しました。課題については新たな不登校児童生徒を出さない未然防止の取り組みを重視し、学級学校での居場所づくりと、分かる授業で一人ひとりの自己肯定感、自己有用感を育むことを重点事項として取り組んでいきたい旨を回答いたしました。

2つ目は熊田栄委員長からGIGAスクール構想に関する質問がございました。進捗状況と職員たちの研修に関してもご質問がありました。タブレットにつきましては3月に一斉に配布され、国語の授業で個々のワークシートを撮影し、それを大型画面に投影し友達の良い所を自分のワークシートに取り入れるという形や、体育の授業で動画を撮影し、フォームを確認するなど活用事例について報告しました。職員研修に関しては基本的な動作に関する研修をオンラインで4月、5月に実施したこと、さらに教員個々の指導力の向上に努め、今後はICT支援員の導入を検討する旨の回答をさせていただきました。

滝文裕議員からは学校施設、特別教室へのエアコン設置に関する質問がございました。現状、関本小中学校、関南小学校、新設される磯原中学校以外の学校の特別教室にエアコン設置はしておらず、今後、学校施設長寿命化計

画に基づく改修などに合わせ検討する旨の回答をいたしました。その他、滝文裕議員からの学校の草刈りや伐採作業の現状と保護者の負担軽減に関する質問、滝広嗣議員からは公民館のエアコン設置に関する質問がございました。いずれも現状をご報告させていただき、当面現行通り対応していく旨の回答をしたところです。私からの本定例会に関する報告は以上です。

教育長

前回の第5回定例教育委員会においてご質問いただいた内容や確認事項について教育総務課及び学校教育課からご報告いたします。

教育総務課長

1点目ですが、明德小学校の校舎からプールへ行く電源が地上を這っており、その中継ボックスが劣化していて危ないということについて、こちらはその後電気業者に確認を依頼し点検していただいた結果、中継ボックスは古いですが、中に入っている電気の線については保護されているため、漏電するようなことは無いということでした。しかし、蓋が壊れていて開いてしまうという事が確認されましたので、アルミテープで補強をし、開かないようにしていただいております。

2点目ですが、防犯カメラの設置率について、関本小中学校を1校として対象を14校とした場合、昨年度中郷第一小学校、中郷第二小学校、石岡小学校計3校の設置が完了しているもので、令和2年度末に設置率約20%になります。令和3年度ですが、精華小学校の他、中学校3校を予定しています。新磯原中学校には設置されていることから、令和3年度末の設置率は前年度よりも5校増え、57%になる予定です。令和4年度、令和5年度と計画的に3校ずつ設置をしていく予定で令和5年度末に完了予定です。

こちらの防犯カメラをどのように運用・活用しているかというようなご質問があったかと思えます。こちらは、設置後不審者等の情報が無いので、そのような意味での活用は今のところ無いのですが、学校では職員室内で来訪者を確認できるため、非常に助かっているといった声を聞いております。また、中郷第一小学校から報告があったのですが、保護者から子供が学校で水筒を無くしたというような電話があった際に、防犯カメラで確認をしたそうです。そうしたら、水筒を持って校門を出ていく姿が映っていて、学校ではなく、帰り道のどこかで無くした可能性が高いのではないかというような判断ができたというような事例の報告がありました。

もう1点、警備会社とのやりとりなのか録画して何かあった時に確認するのか、通常点検はしているのかといったような質問があったかと思えます。

こちら警備会社とは連動しておりません。ハードディスクに録画されておりますので、いざという時は活用ができるかと思えます。点検につきましては、定期的な点検はしていないのですが、学校側から不具合の連絡があればすぐに対応できる状況となっております。先日も中郷第一小学校でカメラ1台が映らないという連絡を受けたのですが、工事業者ですぐに対応していただいた経緯がございます。

次に、中郷第二小学校の校舎周りを震災後モルタルで補修したと思うが、東側の犬走りの角でジャンプをすると振動を感じるといったような質問だったかと思えます。こちらは震災の影響で地盤が5cm程度下がっており、犬走りの下にも空洞があると考えられますが、犬走りについては鉄筋が細かく配置されているようで、安全上問題は無いため、今現在修繕は行っておりません。ただ、今後ひび割れ等が大きくなるようであればモルタルでの補修等を行う予定です。

もう1点、職員室の北側の下がっていた斜面の現在の状況ですが、こちらは斜面が下がっているのを確認していますが、その後更に下がっているというような様子は無く、現在も落ち着いている状況なので問題無いと判断して、今は様子を見ている状況です。以上教育総務課からの回答です。

滝委員

私も気になって行ってみました。振動はほとんど感じられませんでした。ただ、脇の所に2か所ひびがあり、上手に力を逃がしているのだと感じました。また、斜面のすべりに関してですが、水を逃がすU字溝が10cmくらいそのままになっていてそこから水がしみこむ可能性がありますので早めに修繕しておいたほうが良いのではないかと思います。

教育総務課長

ありがとうございます。今後状況をみていきます。

学校教育課長

デジタル教科書についてご質問がありました中で、本市の小学校における教師用のデジタル教科書の導入の状況についてですが、まず、小学校全校で5年生・6年生の外国語科において導入しています。その他、学校ごとに1教科ずつなのですが、5年生・6年生の社会科を5校で、1年生～6年生の算数を5校で、3年生～6年生の理科を1校でそれぞれ導入している状況です。

そして、デジタル教科書について県北地区で文部科学省の事業を受けてい

る学校についてですが、文部科学省の学習者用デジタル教科書普及促進事業における、学びの保障・充実のための学習者用デジタル教科書実証事業に高萩市から3校が応募し、それを受けております。受けている高萩市の学校は、松岡小学校5年生・6年生の算数、松岡中学校1年生～3年生の数学、秋山中学校1年生～3年生の理科です。他市については北茨城市とほぼ同様の状況ということです。

続いて、令和2年度コロナ禍における教育課程の実施状況についてご質問があった中での授業日数についてですが、令和2年度の授業日数は学年によって数字に少し違いがあるので、それぞれについて申し上げます。小学校1年生、6年生と中学校1年生は190日、小学校2年生～5年生と中学校2年生は191日、中学校3年生は182日です。以上です。

教育長

ご質問等ございましたらお願いいたします。

渡邊委員

授業日数について、今まで200日弱くらいあったので190日あれば通常に近いものができるのではないかと感じました。

またデジタル教科書については学校でそれぞれ取り組んでいるということなので、他で見る機会や、ゆくゆくは市町村で判断していくものだと思いますので、我々も現場の声を聞きながら考えていかないといざという時には大変なのではないかと思いました。

防犯カメラについてはよく分かりましたので、今後も時々学校に話題を持っていきながら対応していただけるとありがたいのかなと思います。特に、事件が起こってからというよりも、職員室に誰もいない時や、休日等の学校の様子に分かるといいのかなと思いました。そういう所も活用していただけるとありがたいのかなと思います。

なかなか予算の関係で難しいかと思いますが、コロナが収まって支出が減ったら防犯カメラの方に予算を回して早めに設置したほうがいいのかと思いました。

教育長

令和3年度市町村教育委員会連合会定期総会の書面審議結果について教育総務課から説明をお願いいたします。

教育総務課長

本日お配りしている結果の通知をご覧ください。こちらは先月、委員の皆様にも書面審議をしていただいた結果です。審議事項は記載の通り、報告2件、議案3件です。審議結果は会員数、評決者数ともに223人で全審議事項について全会一致で承認されましたことをご報告いたします。

続きまして、机上の回覧版「お知らせ北茨城」は9月1日に供用開始を予定している磯原中学校の新校舎及び学校給食センターの内覧会のご案内です。7月10日午後1時から4時まで、11日午前9時から正午までの間、内覧会を行います。記載のとおり、磯原中学校の新校舎は市内初の校舎、体育館、柔剣道場が一体となっている学校施設です。また、学校給食センターは平常時には学校給食センター機能を果たす一方で、防災拠点としての機能も持っております。災害時には炊き出しが可能となっております。この機会に委員の皆様にご覧になっていただきたいと思っておりますのでよろしくお願いいたします。コロナのこともありますので、広報紙での周知はしていません。この回覧版が18日発送となります。回覧版とホームページでの周知ということになると思っておりますのでよろしくお願いいたします。以上です。

教育長

御意見・御質問等ありましたらよろしくお願いいたします。
無ければただいまの内容で進めてまいります。

渡邊委員

華川中学校の管理状況や学校開放について教えてください。

教育長

学校開放については生涯学習課長から、管理等については教育総務課長から説明をお願いいたします。

生涯学習課長

華川中学校は8月まで学校開放で使用可能です。磯原中学校の体操部が使用しており、その後少年団の体操と卓球が使用しております。以上です。

教育総務課長

管理につきまして、今現在は水道や電気を止める等の話があるのですが、引っ越しの関係もあり、今現在はそのままの状況です。しかし、華川中学校の体操器具を一番に引っ越ししていただきたいということをおっしゃっており、引っ越し業者に見積を頼んだ時に見に行っただけなのですが、想定以上に重いもの

らしく、それを運びやすいように分解する作業がありますので、今現在はそのままの管理となっております。

教育総務課長

関東甲信越静市町村教育委員会連合会の総会が書面になったということで、こちらの研修をY o u T u b eで見ることができますので皆で閲覧したいと思います。

(閉 会)

教育総務課長

以上で令和3年第6回定例教育委員会を閉会いたします。ありがとうございました。

閉会 午後3時30分